

## Cadeau de prière

Le Père Olivier Spinosa, recteur de la basilique Notre-Dame-de-la-Garde, a imaginé un cadeau particulier à l'intention du pape, qui sera à Marseille les 22 et 23 septembre dans le cadre des Rencontres méditerranéennes: un ex-voto en forme de cœur portant le nom de ceux qui ont prié pour lui. «Le pape incite souvent à ce que l'on prie pour lui, aussi il repartira avec un cœur chargé de noms de personnes qui ont prié», précise le diocèse. Le Père Spinosa invite les fidèles à se rendre à la basilique pour une prière, puis à l'accueil du sanctuaire où un registre sera mis en place. On peut aussi prier dans son lieu habituel, puis envoyer un courriel en indiquant son nom, son prénom et le nombre de «je vous salue Marie» pour le pape. | cath.ch

## Saint-Maurice au patrimoine suisse



© Bernard Halley/cath.ch

Le culte des reliques des martyrs en Agaune, à Saint-Maurice, a intégré le 22 août la liste des traditions vivantes de Suisse établie par l'Office fédéral de la culture. La préservation de la procession à travers les siècles et l'attachement de la population à son égard ont plaidé en sa faveur.

Depuis plus de 1500 ans, l'abbaye de Saint-Maurice (VS) entretient le culte des reliques de saint Maurice et de ses compagnons de la légion thébaine. Ces reliques viennent principalement des sièges épiscopaux de la vallée du Rhône, mais aussi d'Irlande, d'Italie et de Terre sainte. Le 22 septembre, la châsse du saint est au centre de la procession des fidèles dans le bourg.

### Un culte populaire

Avec 29 nouvelles entrées, la liste des traditions vivantes compte 228 traditions. A l'entrée 112, on trouve «le culte des reliques des martyrs en Agaune». La demande a émané de l'abbaye de Saint-Maurice. Elle a ensuite été étudiée par le Service de la culture du Valais qui l'a présentée à Berne. Ce n'est pas la manifestation religieuse en tant que telle qui est valorisée, mais une tradition culturelle toujours vivante. La préservation des châsses et du rite de la procession est supervisée par des chanoines de moins en moins nombreux. Mais la population du lieu désire vraiment préserver une tradition dont elle est fière. La transmission du culte des reliques est maintenue grâce aux laïcs qui participent à la procession. Cela crée du lien entre la société civile et la société religieuse. | cath.ch

La chronique  
de l'abbé Lafargue



## ? Septembre vert?

A l'instar d'«octobre rose» où l'on est invité à porter un petit ruban rose marquant la sensibilisation au cancer du sein, on devrait porter un petit ruban vert en septembre en soutien aux multiples cancers qui rongent la création qui nous a été confiée. Car septembre est, année après année, le mois que nos Eglises nous invitent à consacrer plus spécifiquement à la sauvegarde de notre maison commune.

L'organisme officiel de nos Eglises pour la promotion de la sauvegarde de l'environnement, oeku, tente de nous sensibiliser à cette thématique. Si le matériel de carême qui nous parvient au printemps est bien connu et distribué dans nos Eglises, moins connu – et bien moins distribué aux paroissiens – est le matériel proposé pour septembre par oeku en vue du mois de la création. Pourtant, il y a de quoi faire et ce matériel est tout aussi remarquable (davantage?) que celui, violet à croix rouge, que l'on retrouve dans les poubelles une fois la fête de Pâques célébrée.

Que chaque lectrice, chaque lecteur demande donc à son curé ou à son pasteur où est le matériel pour le mois de la création! Que chaque équipe liturgique mette autant de zèle qu'en carême à préparer, pour septembre, des prières spécifiques et des animations diverses autour de la sauvegarde de notre maison commune! Et s'il vous prend l'idée de confectionner de petits rubans verts... portez-les, pour que vive «septembre vert»! |